

Tema 2: El Tabernáculo de David- la bendición del arca

Unidad: El Tabernáculo de David, definición y propósito

I. Base bíblica

Sofonías 3:14; 17

¹⁴ Canta, oh hija de Sion; da voces de júbilo, oh Israel; gózate y regocíjate de todo corazón, hija de Jerusalén.

¹⁷ Jehová está en medio de ti, poderoso, él salvará; se gozará sobre ti con alegría, callará de amor, se regocijará sobre ti con cánticos.

II. Texto de desarrollo

1º Crónicas 16:1-3

Así trajeron el arca de Dios, y la pusieron en medio de la tienda que David había levantado para ella; y ofrecieron holocaustos y sacrificios de paz delante de Dios. ²Y cuando David acabó de ofrecer el holocausto y los sacrificios de paz, bendijo al pueblo en el nombre de Jehová. ³Y repartió a todo Israel, así a hombres como a mujeres, a cada uno una torta de pan, una pieza de carne, y una torta de pasas.

III. Introducción

En el tema anterior aprendimos que el Tabernáculo de David es un modelo de adoración de otro nivel, que fue diseñado por Dios, en el tiempo de David. A diferencia del Tabernáculo de Moisés que tenía tres partes principales: Atrio, Lugar Santo y Lugar Santísimo, el Tabernáculo de David solo tenía un lugar, hecho de cortinas, donde estaba el Arca.

El Arca representaba la gloria y la presencia de Dios, y con ello Su bendición plena. El Arca era donde Dios se manifestaba.

Luego de entrar a la Tierra prometida, el Arca fue ubicada en Silo, convirtiéndose Silo en el centro de adoración de Israel, y después de muchos años, por el pecado del pueblo, Dios permitió que el arca les fuera quitada. Los israelitas habían mostrado que para ellos lo más importante era el Tabernáculo en sí, el lugar físico y visible, más que la presencia misma de Dios y en buscar agradar al Dios del Tabernáculo. Poco a poco olvidaron las ordenanzas de Dios, no se sometían a lo que Dios había establecido, confiaban en el mueble del arca más que en Dios mismo.

Dios forma a David desde su niñez para amar Su presencia, y le da un corazón conforme a Su corazón, es decir, Dios se reveló a David y lo capacitó en lo secreto para cuando llegara el tiempo, Dios lo usaría para restablecer lo que el pueblo y sus sacerdotes habían menospreciado.

Dios usa a David para traer el emblema de la presencia y la gloria de Dios a Israel, y fue colocada el Arca en su lugar apropiado. Notemos que ahora el Arca no estuvo rodeada de formas decorativas ni lujos visibles; sino fue atraída con fe, con obediencia, con un corazón genuino y acompañada de sacrificios de paz y de reconciliación.

I. Los sacrificios de paz

Notamos en el capítulo 16 de 1º Crónicas, que David ofreció holocausto y sacrificios de paz. El holocausto nos habla de consagración plena. Los sacrificios de paz hablaban de compañerismo y de reconciliación con Dios. Este era un día de gran consagración y comunión con Dios. Ellos adoraron y se consagraron a Dios.

Estos sacrificios eran una parte importante de la ceremonia, y habían sido descuidados en el primer intento de llevar el arca del pacto a Jerusalén.

Los sacrificios señalaban a Cristo, y a través de ellos sus pecados eran expiados, eran liberados de maldiciones y volvían a tener el favor de Dios en sus batallas.

Hebreos 7:11-12

Pero estando ya presente Cristo, sumo sacerdote de los bienes venideros, por el más amplio y más perfecto tabernáculo, no hecho de manos, es decir, no de esta creación,¹² y no por sangre de machos cabríos ni de becerros, sino por su propia sangre, entró una vez para siempre en el Lugar Santísimo, habiendo obtenido eterna redención.

II. El banquete para el pueblo

David entendió lo que este evento significaba para el pueblo, era el reinicio de una nueva relación con Dios. Haberse encontrado de nuevo con ese Dios tan grande y fuerte que había llegado a ser una leyenda para los israelitas era un magno evento. David sí había conocido que ese Dios era real, fuerte y temible, por lo que, haber traído y recuperado el Arca era para él algo que merecía una gran celebración.

Esta celebración de reconciliación terminó con un gran banquete para todo el pueblo. Había arrepentimiento, reconciliación y mucho agradecimiento para Dios.

Lucas 15:21-24

Y el hijo le dijo: Padre, he pecado contra el cielo y contra ti, y ya no soy digno de ser llamado tu hijo.²² Pero el padre dijo a sus siervos: Sacad el mejor vestido, y vestidle; y poned un anillo en su mano, y calzado en sus pies.²³ Y traed el becerro gordo y matadlo, y comamos y hagamos fiesta;²⁴ porque este mi hijo muerto era, y ha revivido; se había perdido, y es hallado. Y comenzaron a regocijarse.

En el versículo 3 del texto de desarrollo se describe tres tipos de alimento que David dio a todo el pueblo, a hombres y mujeres, durante la celebración: tortas de pan, carne y tortas de pasas. Las pasas y las tortas en la Biblia nos hablan de nuevas fuerzas. (1º Samuel 30:12; Cantares 2:5). Algunos comentaristas dicen que esto "fue un acto especialmente generoso ya que la carne rara vez se encontraba en los menús domésticos en el antiguo Israel." (Selman)

Al final de este maravilloso día de celebración, David estableció una institución de adoración y conmemoración duradera en el arca del pacto. No debía ser una jornada de un solo día, sino un ministerio continuo delante del Señor.

Este es el inicio de un nuevo modelo de adoración para Israel, donde la solemnidad del Tabernáculo de Moisés ya no es tenida en cuenta porque ahora pasa a estar dentro de corazones arrepentidos, dispuestos a obedecer, a estar siempre con agradecimiento constante delante de Dios por la salvación y por todas sus bondades.

Simplemente recordar las grandes obras de Dios es una parte importante y sin embargo descuidada de la vida cristiana.

Spurgeon (en su sermón Los grabadores) señaló varias formas en las que podemos ayudarnos a recordar las grandes cosas de Dios:

- Haga un registro actual de lo que Dios ha hecho, manteniendo un diario escrito.
- Asegúrese de alabar a Dios completamente en el momento en el que reciba su bondad.
- Aparte un tiempo de meditación sobre todas las cosas buenas que Dios ha hecho.
- Hable con frecuencia sobre su misericordia con otras personas.
- Use todo lo que tenga a su alrededor como recordatorios de la bondad de Dios.

Salmos 103:1-2

Bendice, alma mía, a Jehová, Y bendiga todo mi ser su santo nombre. ²Bendice, alma mía, a Jehová, Y no olvides ninguno de sus beneficios.

Deuteronomio 30:16

porque yo te mando hoy que ames a Jehová tu Dios, que andes en sus caminos, y guardes sus mandamientos, sus estatutos y sus decretos, para que vivas y seas multiplicado, y Jehová tu Dios te bendiga en la tierra a la cual entras para tomar posesión de ella.

Conclusión

Cuando David fue menospreciado por Mical, su propia esposa, expresó: "Dios me eligió y yo me regocijaré delante de Él". Debe ser nuestro anhelo tener ese intenso deseo de experimentar alegría cuando presentamos nuestro culto a Dios porque sabemos de dónde nos ha rescatado. Luego David le dijo: "Y me humillaré aún más que ahora; me rebajaré a tus ojos;" como diciéndole que descendería hasta el nivel del adorador más humilde, sin importar el formato externo en su adoración de Dios.

Al ver las obras de Dios y, especialmente la obra en la cruz de Su hijo Jesucristo, y la victoria de Su resurrección, debemos apropiarnos, por la fe, de la gracia de Dios.

Salmo 70:4

¡Gócense y alégrese en ti todos los que te buscan! Y digan siempre los que aman tu salvación: ¡Engrandecido sea Dios!

Y Dios nos sustentará cada día con tortas de pan, de pasas y alimento sólido.